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《与神同行》 

需要帮助时往哪里去 

 

 

经文：来 4:13-16 

 

当你感到沮丧、被拒绝、孤独、缺乏安全感、被错误对待、被议论；当你感到不确定，被人

排斥；当你内心深处觉得没有人真正关心你，你会怎么办呢？ 

 

在希伯来书第四章，圣经说神已经为我们预备了安息，然后讲到神话语的大能，神的道比一

切两刃的剑更快。从第 13 节开始，圣经作者开始了我们要谈论的话题，那就是需要帮助时

往哪里去。让我们来看来 4:13-16 圣经怎么说： 

并且被造的没有一样在他面前不显然的。原来万物在那与我们有关系的主眼前，都是赤露敞

开的。我们既然有一位已经升入高天尊荣的大祭司，就是 神的儿子耶稣，便当持定所承认

的道。因我们的大祭司并非不能体恤我们的软弱，他也曾凡事受过试探，与我们一样，只是

他没有犯罪。所以我们只管坦然无惧的来到施恩的宝座前，为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的

帮助。 

 

现在让我们看看这段经文中两件非常重要的事情。当我们落在类似的境况中时，我们的第一

反应可能是，“我现在该怎么办？我现在往哪里去？”圣经在这段经文中告诉我们该往哪里

去。来 4:16，经文说： 

所以我们只管坦然无惧的来到施恩的宝座前，为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的帮助。 

 

神说，当你和我在生活中遇到危难、诱惑、试炼、困难，我们只管坦然无惧的来到施恩的宝

座前。施恩的宝座到底是什么呢？让我们从圣经的亮光中看看是如何谈到这个宝座的。想到

神的宝座，你想到了什么呢？当然，宝座是一个彰显神的权威、治理、能力、威严、光辉和

荣耀的地方。在那里，父神和主耶稣基督一起坐在上面。在那里，神统管着整个宇宙。 

 

那当然是一个充满了权威、治理、能力、威严、光辉和荣耀的地方，但最重要的是，那是父

神坐在上面的地方，祂统管着这个宇宙。神的儿子、主耶稣基督，坐在父神的右边。在那里，

良善和慈爱为那些来到神面前的人而涌流不息。 

 

那是一个充满盼望、保证和信心的地方。那不是审判的宝座，不是定罪的宝座，而是恩典的

宝座。我们都活在神的恩典中，无论是谁、无论在哪里，神都向所有的人显出饶恕、慈爱和

良善。 

 

下一个问题是，谁可以到神的面前？谁可以到神的宝座前？任何人都可以自己决定到神的宝

座前吗？任何人都能来到上帝的宝座前提出任何要求吗？答案是否定的，因为只有特定的人

群才可以。这群人就是那些接受主耶稣基督为个人救主的人，是那些意识到罪孽已经将他们

与神隔绝的人，是那些相信神的话语的人，是那些相信耶稣基督在加略山付清了他们罪债的

人。接受主耶稣基督作个人救主后，他们成了神的儿女。只有那些人有特权可以到神恩典的

宝座前。当一个人承认自己的罪，在全能的上帝面前谦卑自己，承认自己无法饶恕自己、自

己无能为力，他们才会意识到自己需要神，并且愿意呼求主耶稣基督拯救他们。当人愿意谦

卑自己、向神呼求、信靠耶稣基督为自己的救主，他们就得到了神的赦免和救恩的礼物。 

来 4:16，经文说： 

所以我们只管坦然无惧的来到施恩的宝座前，为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的帮助。 
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弟兄姐妹亲爱的朋友，我们往哪里去？我们往恩典的宝座去。我们到谁面前？我们到坐在宝

座上的父神和主耶稣基督面前，圣经说那宝座是神的宝座、是羔羊的宝座。基督坐在父神的

右边，为我们代求。圣经说我们要到这个宝座前。 

 

我们为什么要来到神的面前呢？因为神了解我们，祂完全了解你和我。如果回去看看第 13

节，神是无所不知的，祂知道所有的事情。请听来 4:13 经文的描述，圣经来 4:13 说： 

并且被造的没有一样在他面前不显然的。原来万物在那与我们有关系的主眼前，都是赤露敞

开的。 

 

现在想一想。当你和我来到神的施恩宝座前，我们来到一个充满接纳、怜悯、良善、仁慈、

慷慨和祝福的宝座前，势不可挡的祝福浇灌在我们身上。当我们来到这个宝座前，我们可以

期待来到一个完全了解我们的那一位面前。 

 

多少次我们在祷告中来到主的面前，我们对神说，主啊，我甚至不知道该怎样祈祷。主啊，

我甚至不知道该求什么。主啊，我祷告啊，祷告啊，但什么事都没有发生。或者对神说，主

啊，在这种形势或环境下，我甚至不知道该求告你什么。在这里有一个对你和我的奇妙安慰，

坐在宝座上的神知道我们需要什么。你还记得祂在登山布道中，在我们称之为主祷文开始之

前他说的话吗：“耶稣说，天上的父，在你开口求祂之前早已经知道你的需要。”我们来到

了一个父亲面前，一个慈爱的父亲，一个正义、圣洁、奇妙的救主，祂知道你和我的需要。 

 

有时我们会说：“主啊，这是我所需要的。”有时我们求告的是我们需要的，有时我们求告

的是我们不需要的。祂会做什么呢？神会不高兴吗？绝对不！祂知道我们的无知、我们的弱

点、我们的人性；祂知道我们经常自以为是的祈求。祂会不高兴吗？绝对不会！祂知道以我

们的无知和软弱的性情，很多次我们认为自己在求正确的事情，但却不是。神会难过吗？绝

对不会。你知道神做了什么？那就是，祂知道我们的需要并看顾我们的需要。祂会做什么？

祂会回应我们应当祈求的，因为祂是一个慈爱的父亲。 

 

我们来到了恩典的宝座前，宝座上的那位绝对、完全地了解我们。祂完全了解我们。有时我

们希望他不要那么了解我们，不是吗？但他就是了解我们。奇妙的是，神说：“在有需要的

时候你来了，我会满足你那个具体的需要。”神就是那么了解我们。 

 

这里的第二件重要的事情是神懂得我们。请翻到来 2:17-18，来 2:17-18 圣经说：所以，他凡

事该与他的弟兄相同，为要在 神的事上成为慈悲忠信的大祭司，为百姓的罪献上挽回祭。

他自己既然被试探而受苦，就能搭救被试探的人。 

 

这非常重要。神说，“这是绝对必要的。必须这样做。”必须做什么呢？当圣父、圣子、圣

灵三位一体的神选择了救赎计划，祂做了什么决定呢？祂决定了圣子耶稣基督要来到这个世

界。神的圣子完全可以带着神的光辉、荣耀、威严和权能从高天降临，但祂没有这样做。因

为如果祂这样做，当你和我谈论起耶稣，我们就会说：“是的，虽然他是神，但他不会明白

我的。” 

 

我们看看这节经文所说的。他凡事与他的弟兄相同，也就是说，他作为一个男人，他作为一

个儿子，就像我们一样。在本质上道成肉身就是这个意思。神、神的儿子，取了人的肉身成

为人。祂仍然是神，同时祂取了人一切的样式，但祂没有罪。 

 

神的圣子就是这样。祂披上人的肉身，从童女玛利亚的子宫出生，除了是由圣灵感孕之外，

他和其他的孩子一样。除了没有罪性，他也和其他的孩子一样。进入到成年，他做了什么呢？
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除了他是无罪的，他在家庭中经历了任何一个孩子会经历的，他作为一个青少年也经历了任

何一个青少年所经历的。作为一个年轻人也是一样，只是他没有犯罪。 

 

所以圣经说祂与我们相同。为什么祂要与我们相同呢？因为要让你和我知道，当我们来到祂

面前，我们不仅来到一个我们所理解的人面前，也是来到一个理解我们的人面前。就是说，

祂与我们产生共鸣。祂能进入你我的经验以及感受我们所感受到的。我们受伤害，祂也会受

伤害，祂与我们一起受痛苦。 

 

你说：“好吧，祂永远不会经历我所经历的。”祂可能没有经历过你所经历的具体事情，但

祂在那个年代的世界所经历的一切，与我们今天所经历的无太大区别。所以，没有一种感觉，

不管是什么原因，没有一种人所经历的感觉是祂没有感受和经历过的。可能原因不同，但导

致的内心感受是相同的。 

 

让我们再看看来 2:17-18 这段经文是怎么说的： 

所以，他凡事该与他的弟兄相同，为要在 神的事上成为慈悲忠信的大祭司，为百姓的罪献

上挽回祭。他自己既然被试探而受苦，就能搭救被试探的人。 

 

你知道为什么祂是我们随时的帮助吗？因为祂一直在那里，祂说这是必需的。为了作你我的

帮助，祂需要真正从人类的观点理解问题，为什么我们感觉受到伤害、为什么我们有那样的

感受、为什么我们如此软弱、为什么我们以那样的方式做出反应。祂理解我们，你知道吗？

祂和我们一样难过。这就是我们的救主。 

 

所以在来 4:15，圣经说：因我们的大祭司并非不能体恤我们的软弱，他也曾凡事受过试探，

与我们一样，只是他没有犯罪。 

 

我们有一位救主，祂同情我们的软弱，也曾凡事像我们一样受过试探，但祂绝对没有犯罪。

这位救主理解我们，与我们一同理解世界，祂鼓励我们，来 4:16 节圣经说： 

所以我们只管坦然无惧的来到施恩的宝座前，为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的帮助。 

 

到底是道德还是身体的虚弱使我们犯罪呢？还是物质的需要导致我们犯罪？不管是什么，其

实都没有分别。圣经说，我们可以进入到全能上帝的宝座前，祂以慈爱、恩典、良善和怜悯

坐在宝座上。祂正等待着祂的孩子们到来，期待我们来寻求指引，期待我们求告祂、让祂来

满足我们的需要。虽然祂是超越万有的神，但祂希望我们亲近祂，神不希望我们疏远祂。 

 

因为我们与耶稣基督的关系，我们与圣父、圣子、圣灵都有一个奇妙的、温暖的、亲密的关

系，使我们的生命值得活下去。 

 

神说：“这是你可以期待的，你可以期待怜悯和恩典。”那么，我们怎样把需求带到他面前

呢？祂说我们可以坦然无惧地到祂面前。你和我都不必乞讨，不必像乞丐一样，“哦，神啊，

我知道我不值得。亲爱的主，请给我一些东西吧。”我们不必这样。我们作为祂的孩子们到

祂面前，被祂无条件地爱着，我们告诉祂：“天父，这就是我所经历的。主啊，这是我所需

要的。我知道你完全理解我。你知道我的弱点，我的软弱和不坚固。” 

 

不要来到神面前说你有多好，那是白费口舌。实际上你是以软弱来到祂的面前。神喜欢听真

话，我们只需要以软弱、摇摆、有罪的本相到神的面前，对祂说：“神啊，我极度需要你。

主啊，我迫切地需要你释放我，坚固我，鼓励我。” 
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你说：“好吧，这听起来像是一个失败者的祷告。”不，不是。这是一个绝对诚实的祷告，

你正在来到神的宝座前，对耶稣基督说：“主啊，我知道你明白我，我知道你理解我，我知

道你与我共鸣，我知道你一直在这里。我现在到你面前，因为我相信你知道我在哪里，你会

聆听和回应我的祷告。”我们有权利坦然无惧的到神面前，因为我们信靠祂。如果你不信而

还想到神面前，那你就不能坦然无惧。 

 

神说我们要坦然无惧地到祂宝座前。你说：“但如果我有罪怎么办？”如果你在主耶稣基督

面前看见自己的罪，那是因为圣灵在那里显明你的罪。当你和我来到神的面前，罪就会被显

明，我们也会认自己的罪。 

 

约一 1:7，说：“我们若在光明中行，如同神在光明中，就彼此相交，他儿子耶稣的血也

（持续地）洗净我们一切的罪。”我们有了基督的义。祂已使我们与祂一起成为义，永远作

我们的中保。祂居住在我们里面，知道我们是成长中的孩子，我们有软弱，会摇摆，会蹒跚

也会跌倒，但每一次祂都会扶起我们。祂就是这样的神。 

 

所以不要再犹豫，不要再疑惑，不要说：“这不是审判和定罪的神吗？”不，他不是那样的

神。你说：“那神还审判世界吗？”祂当然要审判世界。我们今天看到的事情，并不都是神

的审判，而是神放置的法则在工作，祂统管着整个宇宙。当一个人或一个国家犯罪得罪神，

神的审判被置于罪的后果中，这是我们会经历到的。我们得罪了神，祂不审判、也不定我们

的罪。那么神会做什么呢？神会管教我们吗？是的，神会管教我们，但那不是审判，那不是

惩罚。神不惩罚祂的孩子，祂管教祂的孩子、惩罚邪恶的人。 

 

这不是一个审判的时代，这是神恩典的时代。你和我生活在一个恩典的时代。罪有其后果吗？

绝对有！神会审判万国吗？绝对会！神要审判恶人吗？是的。祂对信徒会做什么？祂会管教

信徒，祂会改变信徒，使信徒成长。但神不审判信徒，也不定他们的罪。 

 

你看，即使在基督的审判台前，当你和我站在祂面前，祂并不是审判我们是得救还是失丧，

而是要对我们论功行赏。到那时我们就会理解，我们得到的远远超出我们失去的。但这不是

审判，而是论功行赏。因为当耶稣走向十字架，祂付清了我们的罪债，祂的宝血遮盖了我们

的罪，神用祂的恩典、良善、慈爱和怜悯遮盖着我们，我们可以到天父的面前。 

 

我们所读的经文说，只管坦然无惧的来到施恩的宝座前，为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的帮

助。请注意这是神说的话。祂说的是，在有需要的时候，我们可以蒙恩惠，作随时的帮助。

这是非常重要的。神说，你和我可以来到祂的面前，是因为神的怜悯。基督死在十字架上，

付清了我们罪的刑罚。我们蒙了恩惠，恩惠就作我们随时的帮助。 

 

“蒙恩惠作随时的帮助”意味着，在危难中，神的善良和仁慈在特定的时刻，特别地帮助着

我们。祂没有说只是在某个时期蒙恩惠作随时的帮助，那么在什么时候蒙恩惠作随时的帮助

呢？请你留心听，如果我现在受了伤害，我不想要明天的帮助。如果我今天在困苦和艰难中，

在试炼和诱惑中，不要告诉我远处将来的荣耀，比如，我死后会去天堂了，会赞美上帝了，

我现在就需要帮助。我现在就需要力量。我现在就需要饶恕。我现在就需要智慧、我现在就

需要这些给予我指引和方向，而不是将来。 

 

神说你和我有权到祂面前，我们就会得怜恤、蒙恩惠、作随时的帮助。什么时候蒙恩惠、作

随时的帮助？在我需要的时候，而不是在日历上某个时间或某个遥远的地方，这就是神的良

善、恩典、怜悯、慈爱、真实和亲密。神说：“当你来到我的面前，你就会得到想要的东西。

在你需要的时候，我会帮助你。我现在就会帮助你。” 
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我们可能不会立即看到这种帮助的表现。我们不可能总是立即经历这个。但神说，当你来的

时候，你就会蒙恩惠，这恩惠作你随时的帮助。这意味着，全能的上帝，祂有最高的权柄、

无限的力量、神的荣耀、神的威严、不可估量的资源，祂说：“我现在就帮助你，我在听你

说话，我在回应你，我听见了你，我很关心你。这一刻，我密切地参与到你所关心的事情

中。” 

 

天堂所有的一切、神所有的应许，都是你和我在有需要时的帮助。你本可以到神的宝座前，

但你却选择转向了某些人，这是多么愚蠢啊！ 

 

神并不吝啬，神并不贪心，神并不严厉。祂是慈爱的父亲，这是祂所说的。当你有需要时，

神说：“门是敞开的，你来我的宝座前，来到我满有慈爱和恩典的宝座前。在你有需要的时

候，我会帮助你。”没有什么可以打败这位伟大的神！不是吗？ 


